## EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA

CRISIS POLÍTICA, POPULISMO Y NACIONALISMO
DE BARCELONA A WASHINGTON

ALMUZARA

## En defensa de la democracia

"Europa nació para superar los nacionalismos. Por ello, la defensa de Europa como proyecto político integrador y de los valores de Occidente son claves para combatir políticamente el secesionismo y cualquier otra forma de populismo" (Josep Piqué, en "El mundo que nos viene")

"Yo estuve preso dos veces. La única tortura que no me hicieron fue violarme sexualmente. (...) Pero cuando firmamos la paz en El Salvador, yo me dije: tengo que sentarme en la mesa con cualquier persona, independientemente de dónde viene y de qué ha hecho en su vida" (Facundo Guardado en conversación con Anna Balletbó).

Un terremoto sacude el orden democrático internacional. De Barcelona a Washington, de Ankara a Milán, los populismos y los nacionalismos han vuelto a calar con una fuerza inesperada. A la izquierda y a la derecha, entre los de arriba y los de abajo, resurgen las nostalgias nacionalistas y prende la fascinación por los discursos mesiánicos y rupturistas. ¿Por qué hemos llegado a esta situación? ¿Qué nos ha pasado? ¿Cómo nos hemos dejado cautivar de nuevo por relatos políticos que creíamos superados? ¿Qué papel ha jugado la crisis económica, las redes sociales y los medios de comunicación?

En este libro, políticos, académicos y economistas de primer nivel analizan los múltiples rostros del populismo y su alianza con el nacionalismo. Los autores ofrecen una explicación de las motivaciones y las razones del nacional-populismo. Desde esta comprensión crítica, reivindican con fuerza los valores de la democracia y articulan la propuesta de un nuevo patriotismo cívico que permita reconstruir nuestro sistema político y social.

En defensa de la democracia tiene la fuerza del pluralismo y la riqueza de las miradas complementarias. Participan muchos de los ponentes de la primera escuela de verano de Societat Civil Catalana, que reunió a políticos nacionales e internacionales, empresarios globales, académicos y analistas, exlíderes guerrilleros y comunicadores sociales. Desde esta diversidad de trayectorias, el libro se convierte en una certera radiografía de la situación actual pero, sobre todo, en una invitación coral a comprometerse más activamente en favor de la democracia constitucional.

## » Miriam Tey & Martín Gurría & Fernando Sánchez Costa

ENSAYO • Pensamiento político • Editorial Almuzara

Miriam Tey (Barcelona, 1960) es editora. Fue Directora General del Instituto de la Mujer y fundadora del Centro Libre de Arte y Cultura (CLAC). Ha sido vicepresidenta y responsable internacional de Societat Civil Catalana. Publica en diversas revistas de pensamiento. Martín Gurría es consultor en temas económicos y financieros para organismos multilaterales, acumulando casi veinte años de experiencia profesional internacional. Maestría en Relaciones Internacionales y Económicas por la Paul H. Nitze School of Advance International Studies de la Johns Hopkins University. Fernando Sánchez Costa (Barcelona, 1984) es Director de Estudios de Societat Civil Catalana. Doctor en Historia, es profesor de Pensamiento Contemporáneo en la Universitat Internacional de Catalunya. Ha sido diputado en el Parlament de Catalunya entre 2012 y 2017.



IBIC: JPF; JPFN; JPHV 978-84-17797-56-0 306 páginas Rústica con solapas 15 x 24 x 2 cm · 423 g PVP: 19.95 €